

HALCONES



El **halcón (Falconiforme)** es un tipo de ave rapaz perteneciente a la familia Falconidae, existen 40 especies diferentes de halcones. Están relacionados con los otros tipos de halcones, águilas, buitres y otras aves rapaces. Aunque se asemejan mucho a los halcones, están más estrechamente relacionados con los caracarás.

Los halcones peregrinos son los animales más rápidos del mundo con velocidades récord de hasta 320 Km/h.

TIPOS

Estas majestuosas aves se encuentran en seis de los siete continentes, de hecho, una especie, el cosmopolita **Halcón Peregrino**, tiene esa distinción por sí sola. El rango en tamaño va desde el diminuto **halcón de Asia sudoriental**, un pequeño **halcón de tijera negra**, hasta el enorme **Gyrfalcon holártico**, cuyas hembras pueden medir casi un metro de largo. El grupo se puede dividir en cuatro grupos, los más pequeños de los cuales son los halcones antes mencionados, 5 pequeñas especies asiáticas del género **Micohierax** que son depredadores voraces de insectos voladores. El género clásico de los halcones, **Falco**, consta de 37 especies, y contiene la mayoría de las especies en las que pensamos cuando hablamos de la familia, incluidos los cernícalos.

CARACTERISTICAS

Un halcón es un ave rapaz de tamaño mediano. Su corona negra, nuca y cuña negra crean el aspecto de un casco. Sus alas largas y puntiagudas son típicamente gris pizarra en la parte superior y posterior. Su garganta y parte inferior son de color blanco o crema, y típicamente

tiene barras negras o marrones en sus lados y abdomen. Tiene anillos azules en los ojos y patas que van del verde al amarillo, dependiendo de la subespecie. Su pico afilado y enganchado tiene una muesca en el borde. Las hembras superan a los machos, o “tiercels”. Las hembras pesan hasta 1.350 gramos y los machos hasta 800 gramos.

COMPORTAMIENTO

Se han adaptado a la vida en muchas ciudades y utilizan edificios altos que proporcionan salientes adecuados para anidar y dependen de las grandes poblaciones de palomas y estorninos de las ciudades para alimentarse. Se zambullen y atrapan a sus presas en el aire.

Los halcones se aparean de por vida y se reproducen en el mismo territorio cada año. El macho corteja a la hembra durante aproximadamente un mes, usando exhibiciones aéreas. Hacen un nido, o raspan, en cornisas y en pequeñas cuevas situadas en lo alto de un acantilado. Algunos halcones utilizan estructuras artificiales como puentes y rascacielos para anidar.

HABITAT

Esta ave es una de las especies más ampliamente distribuidas en el mundo. Se encuentra en todos los continentes excepto en la Antártida. Puede sobrevivir en una amplia variedad de hábitats, incluyendo las ciudades urbanas, los trópicos, los desiertos y la tundra. Algunos migran largas distancias de sus áreas de invernada a sus áreas de nidificación estival.

ALIMENTACION

Es uno de los depredadores más rápidos, utilizan una variedad de técnicas para buscar, atacar y matar presas. Los halcones se alimentan de pequeñas aves como palomas, que constituyen entre el 20 y el 60 por ciento de la dieta de un halcón, dependiendo de su hábitat.

Los halcones tienen una vista excelente y pueden ver a sus presas hasta una milla de distancia. Las aves se zambullen, o se lanzan en picado, a más de 300 km/h y atrapan a su presa por sorpresa, agarrándola en el aire, por lo que la velocidad mata a la presa instantáneamente. A diferencia de los búhos, los halcones cazan durante el día.

POR QUÉ TENER UN HALCÓN COMO MASCOTA

Tener un halcón como mascota puede remitir a una simbología poderosa. Esta ave suele representar conocimiento y sabiduría gracias a las habilidades que ha desarrollado para preservarse. De igual forma, esta vinculo a la victoria y a lograr excelentes resultados.

Por otra parte, en Europa y gracias a las tradiciones y simbología germánica, los halcones están asociados con la guerra. Por lo tanto, el mundo bélico rodea al halcón, como muestra de firmeza y valor.

Otra asociación importante se da gracias a su vista aguda y a la rapidez con que se mueven. Un halcón es una metáfora de ser visionario, de ver cosas que otras personas no pueden ver.

LICENCIAS

Dependiendo de la ciudad del mundo donde habite, es probable que se necesite una licencia para poder tener un halcón. Es necesario documentarse antes de adquirirlo y verificar el origen para asegurar que sea legal. Siempre hay que cumplir con toda la documentación para evitar problemas posteriores.

En algunos países, como España por ejemplo, **solo es legal tener halcones que han nacido en cautiverio**. Estas aves tienen una certificación especial que hace que su tenencia sea legal.

LA CAPTURA DEL HALCON

En el momento de adquirir un halcón, es recomendable que haya sido capturado en condiciones óptimas. En primer lugar, debe tratarse de un ave joven, pues será más fácil su adaptación. Luego, si es tomado de manera brusca, el halcón tendrá miedo a los seres humanos, lo cual hará más difícil que se convierta en una mascota.

ESPACIO

Los halcones no se pueden comparar con aves que viven en casa como periquitos o canarios; necesitan espacio. Además, **son necesarias ciertas condiciones indispensables** para mantener su salud y limpieza. **Es por estas razones que las personas que poseen este animal deben tener, por lo general, una casa de campo.**

ENTRENAMIENTO

Las aves pueden morir debido a malas prácticas de los seres humanos. Además, el ser humano también puede sufrir accidentes, de modo que lo más recomendable es tomar cursos para entrenar a este tipo de animal. Se requiere más de dos años de adiestramiento para estar en condiciones de criar un halcón.

ALIMENTACION

La alimentación de un halcón es muy estricta, en el sentido que estas aves **solamente comen carne, no existe substituta** para ella en su dieta. En este sentido, se han intentado hacer tablas de calorías necesarias para un halcón, pero son imprecisas.